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В канун Дня строителя глава 
администрации Тобольского 
района подписал распоряжение о 
награждении лучших представи-
телей строительной отрасли, 
работающих на территории.

За добросовестный труд, мастер-
ство и в связи с профессиональным 
праздником благодарственные 
письма получили ведущий специа-
лист отдела строительства и            
архитектуры райадминистрации      
Елена Алексеевна Степанова, 
директор ООО «ЕвроСтройРеставра-
ция» Александр Перфильевич 
Иванов, директор ООО «М-Трейд» 
Эдуард Рахматуллович Нигматуллин, 
генеральный директор ООО «Иртыш-
монтажсервис» Николай Александро-
вич Николаев, директор ООО 
«Новострой» Артур Камоевич 
Оганисян.

Почётной грамотой Главного 
управления строительства Тюмен-
ской области за вклад в развитие 
отрасли отмечен директор ООО 
«Огнеупорщик» Анатолий Геннадье-
вич Зуев, Благодарностью - ведущий 
специалист райадминистрации 
Надежда Алексеевна Гусева.

Мастерство 
всегда в цене
Наталья ЗАВЬЯЛОВА

Все новости 
района в одной 
газете!

С крутого абалакского берега по-
сёлок Рыборазводный, названный в 
честь местного завода, как на ладони. 
Кажется, рядом, но добраться туда 
непросто. 

Извилистая дорога ведёт мимо турком-
плекса «Абалак» вниз. Узкая грунтовка, 
шлейф пыли следом за машиной. Ехать, 
как оказалось, не близко. А идти пешком 
тем более.

Последний зигзаг и мы, журналисты ре-
гиональных и местных СМИ, у переправы, 
где ожидает катерок. У трапа встречают 
капитан и его добродушный пёс по кличке 
Боцман. 

На импровизированной стоянке при-
паркован разношёрстный транспорт. Па-
рома ждут? Ан нет. Через реку перевозят 
только людей. 

Вот уже разместились на тесноватой 
палубе, и катер отчаливает от илистого 

визит

В зоне особого внимания
В.В. Якушев побывал на Абалакском рыборазводном заводе
Елена ЛИМОРЕНКО, 
фото Тимура КАРЫМОВА

берега, но из-за запаздывающих попутчи-
ков удаётся двинуться в путь только с тре-
тьего раза. Десять минут, и вся компания 
прибыла на другой берег.

Здесь гостей встречает директор Аба-
лакского рыборазводного завода Алек-
сандр Павлович Киреев. Он в посёлке, 
можно сказать, главный человек. Родился 
и вырос в Абалаке, окончил рыбтехникум 
в Тобольске, а потом судьба занесла в Са-
лехард, где работал инженером на рыбо-
консервном заводе. Перипетии 90-х косну-
лись и его, но именно они привели А.П. Ки-
реева на родину, где ему предложили 
возглавить рыборазводный завод. Так уже 
больше 20 лет и трудится здесь - решает 
государственные вопросы зарыбления во-
доёмов осетровыми и живёт проблемами 
посёлка и его обитателей.

Журналистская инспекция 
Журналисты нагрянули в этот посёлок 

рыбоводов неслучайно - здесь ожидают 
визита губернатора Владимира Владими-

ровича Якушева. И наш вояж по террито-
рии - это, можно сказать, репетиция экскур-
сии с высоким гостем.

Александр Павлович ведёт нас в свою 
вотчину, а мы по ходу расспрашиваем, что 
происходит на заводе, чем сейчас занима-
ются работники.

Самое время вспомнить историю рыбо-
водства в Тюменской области во время Со-
ветского Союза. А она оказалась весьма 
выдающейся. Тогда здесь отлавливали по 
120-180 производителей. Что нынешние 24 
против них? 

А.П. Киреев объясняет, почему обь-
иртышская популяция стала падать и её 
занесли в Красную книгу:

- Автомобильных и железных дорог ещё 
не было, а все грузы доставляли по реке. 
Были такие годы, когда на лодке невозмож-
но было перейти через Иртыш - караваны 
судов шли в одном и другом направлении.

Продолжение на 2 стр.
На СНимКе: А.П. Киреев, Ю.А. Батт,     

В.В. Якушев.

Телеканал «Россия 1» и 
Русское географическое об-
щество продолжают отбор 
лучших историко-архитек-
турных объектов страны.

Резиденция Тобольско-Си-
бирских митрополитов и архие-
реев. Белокаменный кремль, 
возведённый в Тобольске в 
XVII-начале XVIII вв., стал осо-

Голосуйте за Тобольский кремль
Елена ВЛАдИМИРОВА бым символом Российской госу-

дарственности и монументаль-
ности в Сибири, администра-
тивным, духовным и торговым 
центром «в дальней госуда-
ревой вотчине». Тобольский 
кремль - его стены, башни, хра-
мы, площади - это историко-
культурное наследие не только 
края, но и всей России.

За него уже проголосовали 
чуть больше 179 тысяч человек. 

Пока он находится на 25 месте. 
От вас зависит, как высоко наша 
достопримечательность подни-
мется в рейтинге. Отдайте свои 
голоса за развитие туризма не 
только в Тобольске, но и в на-
шем районе. 

Проголосовать можно на сай-
те: http://10russia.ru/object_51. Мо-
жете также отправить в одном 
SMS на номер 1880 от одного 
до трёх голосов за один или не-
сколько объектов в формате  
51 51 51. Максимальная стои-
мость SMS - 3,54 рубля.

межрайонный отдел надзор-
ной деятельности № 1 напоми-
нает, что согласно Постановлению 
Правительства Тюменской области  
№ 176-п «О введении особого 
противопожарного режима» жителям 
города и района запрещено посещать 
леса, пользоваться открытым огнём, 
разжигать костры, сжигать мусор и 
траву на территориях населённых 
пунктов, предприятий, личных 
подворий, садоводческих товари-
ществ, гаражных кооперативов, а 
также в лесных массивах.

Ежедневно сотрудники пожарной 
охраны патрулируют территорию 
города и района, прилегающие к ним 
лесные массивы. За нарушение 
вышеуказанных требований пожарной 
безопасности граждане и юридиче-
ские лица будут привлекаться к 
административной ответственности.

При обнаружении возгорания 
просим сообщить в пожарную охрану 
по телефону «01».

Телефоны доверия: 
ГУ мЧС России по Тюменской 

области – (3452) 590-549; 
УРЦ мЧС России (343)-371-99-99, 

мЧС России (495)-499-99-99.

Уважаемые жители 
города Тобольска 
и Тобольского района!
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Начало на 1 стр.
А в это время проходил нерест. Винты поднимали вол-

ну, она смывала икру и та погибала. Не обошлось и без 
человека. Раньше в селениях было по одному-два рыба-
ка, теперь каждый второй и снасти какие хочешь. Брако-
ньеры и рыбаки создают большую нагрузку на реку. 

Вот и стараются местные рыбоводы насколько возмож-
но компенсировать урон осетровых в Обьиртышском бас-
сейне, создавая для них на заводе условия, близкие к 
природным.

В зоне особого внимания
Как рассказал директор, 

выростных прудов на терри-
тории восемь, каждый пло-
щадью по два гектара. Ли-
чинку, полученную из икры, 
рассаживают в них. За 45 су-
ток вырастает малёк до на-
вески три грамма и больше. 
Это норматив, молодь счи-
тается жизнестойкой, и её 
можно выпускать в реку. Чем 
сейчас на заводе и занима-
ются: специалисты ведут 
учёт и готовят к спуску по-
следнюю молодь. Поэтому 
часть прудов пуста. 

Куда же дальше лежит 
путь ценной рыбы? Наш 
экскурсовод поясняет, что 
одна может подняться 
вверх по реке, другая ска-
тывается вниз до Обской 
губы, при этом по мере про-
хождения по водоёму ча-
стично остаётся на местах. 
Кормовая база малькам по-
нравилась, они и осели.

- Необходимо приобрести аппарат для чипирования, 
но пока нет денег, - поясняет А.П. Киреев. - Сам он стоит 
полмиллиона рублей и примерно столько же чипы. Они по-
зволят отслеживать, как рыба расселяется по реке. Чип со 
спичечную головку вводится под кожу, и особь отслежива-
ют через спутник. Если браконьер поймал рыбу и понёс до-
мой, Рыбоохрана отследит, составит протокол, и дело пе-
редадут в суд. Браконьерство можно сразу искоренить. 

О тОм, как растят рыбу
Сейчас на рыборазводном заводе работают под про-

изводство молоди на 2014 год. В Тобольском районе 
нынче отловили 19 осетров. Это, по словам А.П. Кирее-
ва, необычно много. Раньше удавалось поймать одного-
двух производителей. 

За разговором дошли до цехов. Первый - инкубационный. 
Здесь мы встретили нашу старую знакомую заведующую 
производственной лабораторией Мавлию Каюмовну Саито-
ву. Она контролирует весь процесс. Как поясняют хозяева, 
сегодня икра у самок и молоки у самцов берутся прижизнен-
но. Самке подрезают яичники, лёгкими поглаживаниями 
выдавливают из неё икру. Потом полученный ценный про-
дукт взвешивают, отмывают с помощью воды, воздуха и го-
лубой глины и закладывают в специальные аппараты. В 
них для икринок обеспечиваются соответствующие усло-
вия: циркулирует проточная вода, поддерживается гидро-
химический режим, оборудование совершает колебатель-
ные движения, имитируя движение воды в реке. В июне мо-
лодь высаживают в пруды, а в августе после того, как ко-
миссия оценит их кондиционность, выпускают в Иртыш. 

В следующем цеху шумно - в два больших бассейна 
льётся вода. Здесь обитают четырёх-пятилетние осетры. 
Их здесь, как сообщил А.П. Киреев, более полутора ты-
сяч. С отловом производителей зачастую возникают про-
блемы. Поэтому местные рыбоводы растят своих, чтобы 
не проводить экспедиции.

Из них отберут самых жизнеспособных особей, подаю-
щих надежду. Их рост можно ускорить при помощи уста-
новки замкнутого водоснабжения. С ней осетры растут в 
два-три раза быстрее, и их не надо отправлять в зимо-
вальные пруды. Но на неё средств нет. 

В соседнем цеху в два ряда установлены длинные резер-
вуары, похожие на ванны. Часть из них пуста, в других оби-
тает рассортированная по возрастам стерлядь. Воду мест-
ным обитателям меняют часто, поэтому в цеху очень сыро.

А вот и трёхграммовые мальки, о которых говорил 
Александр Павлович. Оказывается, они не такие уж и 
мелкие, как можно себе представить - примерно по 
восемь-десять сантиметров в длину. Судя по активности 
им здесь вполне комфортно.

- Производителей стерляди заготавливаем на плавных 
песках в Уватском районе, - рассказывает А.П. Киреев. - 
Квота составляет одну тонну, но нынче нужное количе-
ство взять не смогли. 

Следующий пункт - прудовое хозяйство. Разговор захо-
дит о том, нельзя ли здесь заниматься выращиванием мо-
лоди других рыб.

- Можно, - говорит Александр Павлович, - но предприя-
тию выгоднее увеличивать количество осетровых. Слож-
ности в том, что у каждого вида рыб свои определённые 
сроки инкубации, а мы в это время занимаемся осетром. 

Как выяснилось, другое направление деятельности всё 
же есть. В этом году местные рыбоводы проводили первую 
инкубацию сиговых (пеляди) – пяти миллионов икринок. 

- Пелядь идёт на зарыбление озёр и коммерческую ре-
ализацию, - поясняет руководитель предприятия. - По это-
му направлению большая конкуренция, но спрос на ли-

чинку сиговых имеется. Основные покупатели - Курган и 
Челябинск. 

По мнению А.П. Киреева, перспектива развития рыбо-
водства есть: надо увеличивать заготовку и закладку икры 
и получать сверхплановую молодь.

 О Жизни и забОтах
Экономика экономикой, но главный во всём этом - чело-

век. Как живут работники завода? Что их волнует сегодня?
Строительство завода, как поведал нам Александр 

Павлович, началось в 1971 году, а уже в 1976-м в Иртыш 
выпустили первую пробную партию осетровых. Вместе с 
предприятием строилась и вся поселковая инфраструкту-
ра. Проект предусматривал прокладку дороги с твёрдым 
покрытием протяжённостью около 15 километров. Она 
должна была выйти на трассу Тобольск-Вагай. Расчисти-
ли территорию, начали отсыпку, даже частично нарезали 
кюветы, но работы были прекращены. С годами от той до-
роги и следов не осталось - всё заросло. И жилой фонд за 
четыре десятка лет изрядно обветшал.

Если бы не отделанные сайдингом корпуса, можно 
было бы подумать, что время повернулось вспять. Но мо-
жет быть, оно действительно не коснулось этого завода, 
коли он до сих пор работает и, можно сказать, на дедов-
ских технологиях выполняет госзаказ на 1,9 миллиона 
осетровых в год. Есть ответственный и очень грамотный 
коллектив и база, пусть даже нуждающаяся в реконструк-
ции. Что характерно, на заводе работает молодёжь. 

Чего же не хватает для полного счастья?

в ОЖидании
Постепенно от дня вчерашнего перешли к сегодняшне-

му. Сейчас на предприятии трудится 41 человек. Заработ-
ная плата невысока. Как пояснил Александр Павлович, 
если человек не совмещает должности, то 10-12 тысяч  
рублей. А труд этих людей, как мы смогли заметить, до-
вольно тяжёлый, как и у других представителей агро-
промышленного комплекса.

За чаем хозяева делились информацией о жизни по-
сёлка и о проблемах, которые беспокоят руководителя за-
вода А.П. Киреева и главу администрации Абалакского 
сельского поселения В.Н. Вахрушеву.

Школа в Абалаке хорошая, новая. С одной стороны, де-
тей здесь много, радоваться надо, а с другой, классы стали 
маловаты для увеличившегося детского контингента.

- Когда строили, ребятишек было немного. А теперь в 
школе ещё и вторая смена будет, - сетует глава админи-
страции Вера Николаевна Вахрушева.

Главу сельской администрации беспокоит и инфра-
структура посёлка рыбоводов. Возникающие вопросы ей с 
Александром Павловичем приходится решать вместе. 
Вот и зимником совместно занимаются. Их обоих заботит 
ремонт дорог и жилья. 

Сарафанное радио быстро разнесло по посёлку весть 
о приезде губернатора. Не каждый день такие гости быва-
ют. Люди вышли не любопытства ради: они возлагают 
большие надежды на приезд В.В. Якушева и приготови-
лись рассказать о проблемах территории, вдруг руководи-
тели что-то упустят.

дОЖдались!
И вот сообщили: «Летят».
Все направились на берег, где была расчищена       

площадка. Вскоре на горизонте появился вертолёт, кото-
рый, сделав круг над терри-торией, приземлился.

Вся процессия двинулась на экскурсию по хозяйству 
рыборазводного завода. Владимир Владимирович осмо-
трел производственную базу, познакомился с особенно-
стями выращивания осетровых. Задержался с Юрием 
Александровичем Баттом и Александром Павловичем у 
бассейнов с осетрами. Напоследок руководители загля-
нули в цех-долгострой. Обсуждение заводских проблем 
продолжилось на улице.

есть вОзмОЖнОсть спрОсить
Пресс-конференция прошла прямо у здания завода. 

СМИ интересовались перспективой помощи предприятию. 

в Абалаке. Хотелось бы получить информацию от пред-
приятия, сколько нужно денег на капитальный ремонт до-
мов, чтобы в перспективе решить, принимать их на ба-
ланс муниципалитета или нет. Я должен понимать, сколь-
ко там прописано людей, ответы на эти вопросы я бы хо-
тел получить от руководителей, - сказал глава.

В первой половине дня в администрации района прошло 
большое совещание. Я не упустила возможность поинтере-
соваться у Владимира Владимировича его результатами.

- Обсуждались вопросы, связанные с жилищно-ком-
мунальным хозяйством, подготовка к зиме. В Тобольске 
отопительный сезон начинается рано, поэтому конкрет-
но прошлись по каждому сельскому поселению, где ка-
кие вопросы возникают. Уже наметили план мероприя-
тий, все получили конкретное задание, и, я думаю, в бли-
жайшее время проведём контрольное мероприятие. В 
целом посмотрели инвестиционную программу: строи-
тельство школ, жилья, дорог и обговорили те проблемы, 
которые на сегодняшний день существуют. Вопросы 
есть. Они решаются, - сказал В.В. Якушев.

- Как готовы к 1 сентября школы? Ввод каких новых    
объектов ожидается? - спросила О.А. Фролова у Ю.А. Батта.

- Школы, капитально отремонтированные в прежние 
годы, готовы. В остальных проведён текущий ремонт. Во 
время приёмки школ были вопросы, но они своевременно 
решаются. Что касается школ в Верхних Аремзянах и Се-
тово, то они войдут в строй к первому сентября. Если бу-
дут проблемы по благоустройству, будем вести эти рабо-
ты в сентябре, - ответил Юрий Александрович.

Изменения в районе за последние годы значительные. 
А что по этому поводу думает глава региона?

- Инвестиционная программа идёт по всем муниципали-
тетам. В прошлом году выделили большие средства, чтобы 
подтянуть системы дошкольного и общего образования. Что 
касается капитальных ремонтов, ситуация меняется в луч-
шую сторону. Перед каждым муниципалитетом стоят задачи 
поиска новых точек роста, создания новых проектов, эконо-
мических субъектов, новых рабочих мест. Абалакский рыбо-
разводный завод - это как раз точка роста для района. И 
если мы найдём возможности, чтобы на этом объекте ужи-
вались федеральная и муниципальная собственность, то 
откроются хорошие перспективы, - заключил губернатор.

Юрий Александрович Батт для себя уже давно сделал 
вывод:

- Нам с вами ещё работать и работать. Не на один де-
сяток лет дел хватит.

Не преминули обратиться к губернатору и местные жи-
тели со своими чаяниями.

Летом добраться до большой земли можно только вод-
ным путём - курсирует катер, который перевозит людей. 
Здесь, что называется, сохранился коммунизм - перевоз-
ят бесплатно. От переправы люди поднимаются непо-
средственно в Абалак по лестнице. По словам жителей, 
здесь часто бывают туристы, проходит много людей, и 
лестница совершенно разбита. Необходим ремонт.

Губернатор пообещал, что этот вопрос решат.
- Тема ремонта дорог поднята. Будем смотреть, что 

можно сделать. Что касается жилья - это федеральная 
собственность и с ним есть определённые сложности. Но 
это не значит, что мы оставим проблему без внимания. Вы 
проживаете на территории, за которую мы с Юрием Алек-
сандровичем персонально отвечаем. Для того мы сюда и 
приехали, чтобы этими вопросами заниматься. Жители пе-
редали Владимиру Владимировичу обращение.

Проводить высокого гостя пошли все. По дороге пого-
ворили и о частных проблемах. У многодетной мамы Ха-
лимы Рахимовой нерешён жилищный вопрос. На местном 
уровне ничем помочь не могут, поэтому женщина решила 
записаться на приём к губернатору. 

Инженер Флора Аппасова посетовала на отсутствие 
детского сада. И, как бы ни нравился ей посёлок, решила 
строить дом в Абалаке. Но и там не всё ладно - на их ули-
це нет воды. Так что подняты были не только проблемы 
Рыборазводного.

Проблемы есть везде. Посещение губернатором по-
сёлка может стать знаковым. Коли В.В. Якушев обратил 
на него своё внимание, значит, изменения рано или позд-
но будут. Для людей не имеет значения, в федеральной 
или местной собственности дома и дороги - они живут и 
работают в Тобольском районе и ждут, чтобы и для них 
власти хоть что-то сделали.

- Предприятие - федеральная собственность. Но мы 
посмотрим, чем можно ему помочь. Перспектива есть, по-
тому что разведение осетровых очень актуально для на-
шего региона. Завод востребован. Необходимо подумать, 
как увеличить мощность, потому что тот объём осетро-
вых, который сегодня выращивается на заводе, недоста-
точен для области. Если когда-то начатая реконструкция 
завершится, это даст возможность увеличить количество 
рабочих мест и получить совершенно иную  экономику на 
этом заводе, - резюмировал В.В. Якушев. 

» предприя-
тие - федераль-
ная собствен-
ность. но мы 

посмотрим, чем можно 
ему помочь. перспектива 
есть, потому что разведе-
ние осетровых очень ак-
туально для нашего ре-
гиона. 

Руководитель пресс-
службы губернатора О.А. 
Фролова поинтересовалась 
у главы администрации 
района Ю.А. Батта пробле-
мами, с которыми сталки-
вается территория.

- Основная - это, конеч-
но, жильё. На самом деле, 
на балансе этого предприя-
тия не два многоквартир-
ных дома, которые нахо-
дятся здесь, есть ещё один 

Встреча с журналистами и населением
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О причинах успеха, о 
тактике и практике, об игро-
ках, которые всегда наце-
лены на результат, рас-
сказал играющий тренер, 
инструктор по спорту При-
иртышского сельского по-
селения альберт мУХа-
меТШиН (на снимке).

- Кто вам дал путёвку в 
большой баскетбол?

- Я начал играть в При-
иртышской школе, мой пер-
вый наставник - Александр 
Николаевич Аминов. В пед-
колледже и  институте      
тренировался у Юрия Вла-
димировича Яковых. Нас, 
несколько человек из ко-
манды ТГПИ, пригласили в 
команду мастеров выс-   
шей лиги дивизиона «Б» 
«Тобольск-Нефтехим» в 
качестве спарринг-парт-
нёров. Я закрепился в со-
ставе, играл два года. В 
2008-ом после окончания 
института ушёл в армию. С 
баскетболом я не расстал-
ся, играл, в качестве трене-
ра работаю всего год. 

- Какова основная при-
чина, по которой вы со-

Наша справка:
Альберт Мухамет-

шин родился в Башки-
рии, окончил школу в 
прииртышском, затем 
педколледж и ТГпИ    
им. Д.И. Менделеева. 
Серьёзно занимался 
баскетболом и два года 
до армии играл за 
профессиональную 
команду «Тобольск-
Нефтехим». после 
сосредоточился на 
карьере - сейчас рабо-
тает в Сбербанке 
специалистом по 
продажам, а всё свобод-
ное время посвящает 
любимой игре.

Он поделился большой 
радостью: «Тобольскстрой-
механизация» победила в 
конкурсе строительных ор-
ганизаций стран СНГ.

- Мы третий год проводим 
внутренние конкурсы, позво-
ляющие выявлять лучших 
по профессии. Мы не гото-
вим «скаковых лошадей», 
мы так работаем. Поэтому 
наша победа не случайность, 
- отметил В.Я. Майер.

Строительный комплекс 
Тюменской области сегод-
ня - это почти 100 тысяч че-
ловек: изыскатели, проек-
тировщики, строители, те, 
кто выпускает трансформа-
торные подстанции, трубы, 
оборудование, материалы 
и т.д. Какими для нашей об-
ласти были 2012 год и пер-
вое полугодие нынешнего, 
можно увидеть по показа-
телям ввода жилья.

- План перевыполнен, 
мы вплотную подошли к 
цифре один квадратный 
метр на жителя. Это миро-
вой стандарт. Если гово-
рить о показателях в То-
больске, мы каждый год до-
бавляем по десять тысяч 
квадратных метров. Бюд-
жет области уменьшается, 
но он остаётся социально 
направленным. Теперь ра-
бота идёт по целевым про-
граммам. Продолжается ре-
ализация программы «До-
ступное и комфортное жи-
льё - гражданам России», - 
сказал депутат. 

Строительная отрасль: 
проблемы и перспективы
Елена ЛИМОРЕНКО, фото Тимура КАРЫМОВА

57-й раз строители России отметят свой профес-
сиональный праздник. О том, как развивалась от-
расль в регионе и Тобольске, чего удалось до-
стичь и чего ждать в дальнейшем, шла речь на 
пресс-конференции с депутатом Тюменской об-
ластной Думы, заслуженным строителем Рос-
сийской Федерации, генеральным директором 
ЗаО «Тобольскстроймеханизация» Владими-
ром Яковлевичем майером (на снимке).

Тобольский район 
не исключение. Мно-
гоквартирные дома 
выросли в Медянках 
Татарских,  Нижних 
Аремзянах, Абалаке, При-
иртышском, начато возве-
дение домов в Бизино. Мы 
не раз писали о ходе строи-
тельства школ в Сетово и 
Верхних Аремзянах.

Строительство - это ещё 
и прикладная отрасль. С 
особым удовлетворением 
Владимир Яковлевич отме-
тил, что сегодня в Тюмен-
ской области находятся в 
стадии строительства или 
сданы 22 завода.

- В конце июля в Тюмени 
запущен Уральский горно-
металлургический комби-
нат. Теперь не нужно везти 
металлолом на Урал, а от-
туда профили, арматуру, 
металлопрокат. В Тюмени 
заработал фанерный ком-
бинат. Эти 22 завода долж-
ны в срок от трёх до пяти 
лет перекрыть провал, ко-
торый возник из-за потери 
налогов на добычу полез-
ных ископаемых, - считает 
Владимир Яковлевич.

Сейчас ведутся пуско-
наладочные работы, и в 
ближайшие недели офици-
ально запустят «Тобольск-
Полимер». Он будет выпу-
скать колоссальный объём 
продукции. Объявлен офи-
циальный конкурс на стро-
ительство городка на 14 
тысяч человек с автоном-

ным электро- и водоснаб-
жением, магазинами, сто-
ловыми и т.д. Это мощней-
шая стройка XXI века.

Безусловно, мы заинте-
ресованы, чтобы наши зем-
ляки были обеспечены ра-
ботой, поэтому речь зашла 
и об иностранцах, которых 
сейчас в Тобольске тысячи. 
Почему ситуация склады-
вается именно так?

- Если иностранцы строят 
лучше, пойдёмте поучимся у 
них. Правила игры перепи-
саны, строители подстраи-
ваются под них. В «Тобольск-
строймеханизации» из 700 
работников 80 из-за рубежа. 
Существуют квоты приёма 
иностранцев на работу, и мы 
их соблюдаем. Кадровую по-
литику определяет рыноч-
ная экономика, - прокоммен-
тировал В.Я. Майер.

Он считает строитель-
ство одним из важнейших 
двигателей экономики. Но 
как меняется сама инду-
стрия? Какие трудности она 
испытывает?

- Бюджет Тюменской об-
ласти уменьшается, однако 
я не делаю из этого какую-то 
трагедию, - говорит заслу-
женный строитель. - Но, дол-
жен сказать, что конкурен-
ция на строительном рынке 
будет ещё более жёсткой. 

Выберут сильнейших, луч-
ших, тех, кто работает бо-
лее качественно. Это ры-
ночная экономика, и условия 
для всех равные. С нового 
года мы перешли на новую 
контрактную систему. Стои-
мость квадратного метра 
уменьшается. Надо думать, 
как строить дешевле, но при 
этом качественно и в срок. 

Чтобы качественно рабо-
тать, нужны классные спе-
циалисты. Основной костяк 
предприятий - это стажисты. 
Кто придёт им на смену? 

- Мышление нашей моло-
дёжи меняется. В линейно-
технические инженеры мо-
лодые люди идут неохотно, 
большинство хочет стать 
белыми воротничками. 
Все рвутся в высшую шко-
лу, в рабочие никто идти не 
хочет. С рабочими специ-
альностями – огромный 
провал. Из 20 ГПТУ, кото-
рые существовали в Тюмен-
ской области в советское 
время, осталось только два. 
Среднее специальное обра-
зование передали в регио-
ны. Теперь мы понимаем, 
что нужно возобновить ра-
боту профессиональных 
училищ, пересмотреть всю 
систему образования, - счи-
тает В.Я. Майер.

Журналистов интересо-
вало, насколько развита 
сегодня строительная база 
в Тобольске?

- Она развивается мед-
ленно. Есть заводы ЖБИ-4, 
ЖБИ-2, нет проблем с ас-
фальтом, но, к сожалению, 
не работает домострои-
тельный комбинат. Необхо-
димо местное производ-
ство кирпича, деревянных 
изделий. Надо понимать, 
что отправляясь за матери-
алами на Урал или в Омск, 
мы увозим отсюда свои 
деньги. Если найти сред-
ства и запустить производ-

ство здесь, были бы не 
только материалы, но и ра-
бочие места. Для нашего 
города важно восстановить 
ДСК. Хорошо, что сейчас 
есть ялуторовский «Поре-
вит», который на 70% ре-
шает вопрос с материала-
ми. Тобольск пока несколь-
ко отстаёт, - считает Вла-
димир Яковлевич. - Почему 
мы забыли о дереве? Долж-
ны быть новые подходы к 
деревообработке. 110 ты-
сяч кубометров древесины 
можно заготовить на терри-
тории Тобольского района. 
Она среднего качества, но 
нужно ещё научиться её 
обрабатывать. 

Несмотря на все труд-
ности, строительство в на-
шем регионе на подъёме. 
А насколько востребовано 
жильё?

- Его активно покупают, 
такого никогда раньше не 
было. Квартира – это капи-
тал. Во всём мире капита-
лизация существует, у нас 
она уже составляет поряд-
ка 50%. Это не очень хоро-
шо. Потребность радует, 
но рынок уже «перегре-
тый», что может стать при-
чиной застоя в отрасли. 

Пресс-конференция рас-
тянулась почти на два часа. 
За это время мы обсудили 
множество вопросов. Пого-
ворили о связи строитель-
ства и ЖКХ, скромных за-
работках рабочих и многом-
многом другом. Но главное 
- строительная отрасль в 
Тобольске приобретает но-
вый облик, а люди, трудя-
щиеся в ней, отмечают 
свой профессиональный 
праздник.

- Я горжусь своим звани-
ем. Эта профессия кормит, 
приносит мне моральное 
удовлетворение, - сказал 
Владимир Яковлевич. - 
Пользуясь случаем, хочу 
поздравить своих коллег с 
Днём строителя, поблаго-
дарить ветеранов за отлич-
ный труд и искренне по-
желать всем процветания, 
стабильности, исполнения 
всех творческих планов и 
надежд, семейного счастья 
и благополучия!

Сердечно поздрав-
ляю вас с профессио-
нальным праздником!

Новое время требует 
от строителей внедре-
ния современных техно-

логий, повышения 
качества возводимых 
объектов. Развитие 

района продолжается, и 
именно вы формируете 

его новый облик - хороше-
ют улицы и территории, 

строятся новые объек-
ты, улучшается качество 

жизни людей. Это 
свидетельствует о 

профессиональном 
мастерстве и ответ-

ственности руководите-
лей и рядовых сотрудни-

ков. Ваш праздник - не для 
галочки, он выстрадан 
ежедневным тяжёлым 

трудом. Это благодар-
ность за тёплые стены, 

уютные квартиры, 
школы, больницы и 
комфортабельные 

административные 
учреждения.

Низкий поклон и слова 
искренней призна-
тельности нашим 

дорогим ветеранам, 
которые отдали строи-
тельству лучшие годы 

жизни. Благодарю вас за 
профессионализм, 

ответственность и 
многолетний труд.

Желаю всем вам 
здоровья, благополучия, 

счастья, новых трудовых 
успехов, радости 

созидания! 
Ю.А. БАТТ, глава 
администрации 

Тобольского района

Уважаемые 
строители!

Они болеют за район на паркете
Успехи баскетболистов из Прииртышского уже 

никого не удивляют - они в короткий срок завоева-
ли авторитет у своих более именитых соперников 
из других районов области. Недавно команда, ко-
торая представляет на турнирах Тобольский рай-
он, победно завершила открытые соревнования 
областной лиги по баскетболу в Сорокино.

гласились тренировать 
сельскую баскетбольную 
команду? 

- Желание передать 
свои знания и опыт моло-
дым игрокам. Как и любой 
спортсмен, я, выходя на 
баскетбольную площадку, 
защищаю честь своей ма-
лой родины. Мне хочется, 
чтобы в нашем сельском 
поселении и в районе спорт 
развивался, чтобы появля-
лись новые юные игроки - 
лучше тебя, поэтому их 
надо тренировать. Считаю, 
у меня получилось.

Сначала тренировал две 
команды, но через полгода 
сосредоточился только на 
подготовке старшей из них. 
Летом мы занимаемся на 
стадионе три раза в неде-
лю. Упор делается на фи-
зическую подготовку: сило-
вые и беговые упражнения, 
тренинг на выносливость. В 
спортзале проводим одну 
тренировку - это тактика и 
бросковые тренировки. Зи-
мой тренировочный про-
цесс сосредоточен в спор-
тивном зале школы. 

-  У  вашей команды 
есть название? 

- Просто команда То-
больского района.

- может быть, газета 
вам поможет, объявив 
открытый конкурс на на-
звание любимой баскет-
больной команды? 

- Надо подумать… Пред-
ложение хорошее.

- альберт, расскажите 
немного о своей команде, 
которую вы выводите на 
паркет как капитан, и 
успехах, которых она до-
билась этим летом. 

- Скамейка запасных у 
нас «переменчивая», а 
основной состав стабиль-
ный: Дмитрий Трушников - 

опытный спортсмен, Дамир 
Салихов, Артём Мадьяров 
и Дамир Азисов - он самый 
молодой в команде, ему 
всего 15 лет. На него мы 
возлагаем большие надеж-
ды. Я год тренирую коман-
ду, вижу, что он как игрок 
стабильно прогрессирует.

В июне в Большом Со-
рокино состоялся отбороч-
ный турнир в финал следу-
ющих Губернских игр «Тю-
менские просторы» по ба-
скетболу и стритболу - эти 
виды спорта впервые вош-
ли в их программу. Мы вы-
ступили успешно и в числе 

шести команд примем уча-
стие в Губернских играх, 
которые пройдут в 2014 
году в Ишиме.

- Что это за Большое Со-
рокино, которое по спорту 
впереди области всей?

- В Сорокинском районе 
развитие спорта в приори-
тете у местных властей. В 
селе четыре школы, со-
временный спорткомплекс 
с игровыми залами для ба-
скетбола, волейбола, мини-
футбола.

Подобных спортивных 
сооружений у нас в Тоболь-
ске ещё пять лет назад не 
было, а сейчас только два 
стандартных баскетболь-
ных зала - в СК «Централь-
ный» и ДЮСШ-2 на стадио-
не «Тобол».

- Тем значимее успех 
прииртышских баскетбо-
листов, которые трениру-
ются в обычных школь-
ных условиях. Баскетбол - 
спорт для высокорослых 
игроков, действительно 
ли рост имеет главное 
значение?

- Не только, ещё - мыш-
ление. Поэтому мы и пер-
вые на соревнованиях. Са-
мый высокорослый в ко-
манде я - 188 сантиметров, 
а у самого низкого игрока - 
173 сантиметра. 

Окончание на 4 стр.

поздравляю вас с 
Днём физкультурника!

Ещё в древности 
Гиппократ писал: «Гимна-
стика, физические 
упражнения, ходьба 
должны прочно войти в 
повседневный быт 
каждого, кто хочет 
сохранить здоровье, 
полноценную и радостную 
жизнь». Эти слова 
актуальны и сегодня.

Современный темп 
жизни требует от нас 
постоянного нахождения 
в тонусе, поэтому без 
занятий физкультурой и 
спортом не обойтись. 
Это несёт людям силу и 
красоту, закаляет 
характер. Спорт и 
физическая культура 
стали неотъемлемой 
частью жизни селян.

Желаю ветеранам 
спортивного долголетия, 
спортсменам - повышения 
мастерства, наставни-
кам и тем, кто следит за 
здоровьем спортсменов, 
- успехов в работе. 
Здоровья, счастья, 
благополучия!

Ю.А. БАТТ, глава 
администрации 

Тобольского района

Уважаемые 
спортсмены и 
тренеры, люби-
тели и ветераны 
физической куль-
туры и спорта!
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Объявляется набор 
на военную службу по контракту 

в Южный и Центральный военные округа
- заработная плата 30000-60000 руб. (зависит от зва-

ния и должности); ежеквартальные премии, единовре-
менная денежная выплата в конце года; предоставляет-
ся жильё или денежная компенсация за поднаём жилья; 
оплачивается проезд всей семьи к месту основного от-
пуска; право на льготную ипотеку.

За справкой обращаться в отдел ФКУ «ВКТО» по  
г. Тобольску и Тобольскому району: г. Тобольск,    
ул. Октябрьская, 44. Тел.: (3456) 25-26-80 (доп. 100 или 104).

ПРОДам 3-комнатную квартиру в   7«а» мкрн., на 1 
этаже, с балконом, 65 кв.м., 3 млн. 100 тыс. руб. (торг). 

Тел.: 8-922-478-09-65.

ПРОДам корову. Тел.: 8-922-078-02-63, 338-312.

ВеТеРаНСКОе УДОСТОВеРеНие на имя Учини-
ной Нины Николаевны серия В № 2629777 от 15.10.2007 
года, выданное УСЗН Тобольского района, считать не-
действительным.

объявления

«Здравствуйте, уважаемая редакция газеты «Совет-
ская Сибирь»! Снова вам пишут жители улицы Поле-
вой. Радует, что дело на байкаловском водопроводе 
сдвинулось с места. А на днях и у нас провал грунта у 
водоразборной колонки на улице Полевой устранили, 
засыпав его шлаком.».

Мы рады, что глас вопиющих был услышан и пробле-
мы, беспокоящие селян наконец решены. Однако дале-
ко не всё и не везде на нашей огромной районной земле 
прекрасно. Пишите нам о том, что вас беспокоит, мы по-
стараемся вам помочь.

возвращаясь к напечатанному

В № 57 «Советской Сибири» был напечатан ма-
териал «Осторожно, ремонтные работы!», в кото-
ром речь шла об их некачественном выполнении 
на объектах ЖКХ. мы получили ещё одну весточ-
ку из Кутарбитки: 

без самодеятельности

официально
В целях реализации Федерального закона от 

20.08.2004 г. № 113-ФЗ «О присяжных заседателях фе-
деральных судов общей юрисдикции в РФ» в соот-
ветствии с Постановлением Правительства Тюмен-
ской области от 16.07.2012 г. № 270-п «О порядке состав-
ления общего и запасного списков кандидатов в присяж-
ные заседатели» администрация Тобольского муници-
пального района проводит работу по уточнению общего 
и запасного списков кандидатов в присяжные заседа-
тели Тюменского областного суда на 2012-2016 гг.

Списки сформированы в августе 2012 года, ежегодно 
проверяются, при необходимости в них вносятся измене-
ния: исключаются граждане, утратившие право быть при-
сяжными заседателями.

Статьёй 3 Федерального закона от 20.08.2004 г. № 113-ФЗ 
«О присяжных заседателях федеральных судов общей 
юрисдикции в Российской Федерации» определены тре-
бования, предъявляемые к присяжным заседателям.

Присяжными заседателями и кандидатами в присяж-
ные заседатели не могут быть лица:

1) не достигшие к моменту составления списков канди-
датов в присяжные заседатели возраста 25 лет;

2) имеющие непогашенную или неснятую судимость;
3) признанные судом недееспособными или ограничен-

ные судом в дееспособности;
4) состоящие на учёте в наркологическом или психо-

неврологическом диспансере в связи с лечением от алко-

голизма, наркомании, токсикомании, хронических и затяж-
ных психических расстройств.

К участию в рассмотрении судом конкретного уго-
ловного дела в порядке, установленном Уголовно-
процессуальным кодексом Российской Федерации, в     
качестве присяжных заседателей не допускаются так-       
же лица:

1) подозреваемые или обвиняемые в совершении пре-
ступлений;

2) не владеющие языком, на котором ведется судопро-
изводство;

3) имеющие физические или психические недостатки, 
препятствующие полноценному участию в рассмотрении 
судом уголовного дела.

Сведения об утрате права быть присяжным заседа-
телем необходимо направить по адресу: г. Тобольск,        
ул. С. Ремезова, 24, тел. 24-65-89, 26-40-24.

Граждане Российской Федерации имеют право уча-
ствовать в осуществлении правосудия в качестве присяж-
ных заседателей при рассмотрении судами первой ин-
станции подсудных им уголовных дел с участием присяж-
ных заседателей. Ограничение данного права устанавли-
вается только федеральным законом.

Участие в осуществлении правосудия в качестве при-
сяжных заседателей граждан, включённых в списки кан-
дидатов в присяжные заседатели, является их граж-
данским долгом.

наши юбиляры
Дорогого, любимого мужа, папу, 

дедушку, прадедушку Александра 
Семёновича Исакова из с. Бизи-
но поздравляем с юбилеем!

Спасибо, отец, 
                за родительский дом,
Огонь очага и за свет 
                                 милых глаз!
Что жил только честным 
                      и вечным трудом,
Спасал, помогал бескорыстно
                                         не раз!

Жена, дети, внуки, правнуки

Тук-тук, кто в теремочке 
живёт? Тишина… Двери на 
замке - видимо, хозяева на 
работе. Но как не полю-
боваться и не насладить-
ся фантазией мысли и де-
лом талантливых рук, со-
творивших на приусадеб-
ном участке сказочный 
мир, вход в который от-
крыт для всех?

удивительное рядом

Тук-тук, кто 
в теремочке живёт?
Вероника ЕФРЕМОВА, фото Тимура КАРЫМОВА

Как сказку сделать былью? Ответ на этот воп-
рос знают жители Верхних аремзян, и если вы, 
уважаемые читатели, пожелаете войти в число 
счастливчиков, побывайте на улице Школьной.

Как же в нём всё краси-
во, затейливо, необычно! 
За самоваром сидят, об-
нявшись, сударь с судары-
ней, а поблизости на приго-
рочке белобородый дедок 
в саду трудится. Чудный у 
него садик: астры, ромашки 
и петуньи растут в чугунке, 
детском ведёрке, калошах 
в собачьем обличье и про-
чей старинной утвари, над 
берёзовым частоколом воз-
вышаются высокие стеб- 
ли подсолнуха. Приглядев-
шись, можно увидеть зага-
дочных зверюшек, пятни-
стые шляпки мухоморов, 
которые прячутся вдоль 
усадьбы в высокой придо-
рожной траве.

А как много на этом не-
большом дворике домаш-
них цветов! Они украшают 
каждую ступеньку высоких 
лестниц, ведущих в новый 
дом и мансарду старого, 

стоящего рядом. В боль-
ших современных вазонах, 
горшках и кашпо им воль-
готно - все в цвету. Но фан-
тазия человека, создавше-
го этот чудный мир, поисти-
не безгранична. Дизайнер-
ская находка выращивать 
герани, астры и розы в 
дамских ботиках и сапож-
ках, несущих печать про-

шлого века, меня восхитила.
Наверное, будь на то у 

таинственной хозяйки воля, 
она б всё село превратила 
в большой красивый сад. 
Такое изобилие цветов 
редко встретишь на задвор-
ках сельской усадьбы. Це-
лая цветочная плантация 
открылась моему взору, 
когда прошла в глубину 
двора. Лилии - настоящие 
королевы этого уникально-
го цветника. Они восхити-
тельны, как и подобает 
fleur-de-lys - главному цвет-
ку в геральдике и традици-
онному символу королей 
Франции.

А с главным зодчим этого 
чудо-участка мне всё же 
удалось познакомиться, 
чему была бесконечно рада. 

Подъехав к зданию по-
селковой администрации в 
надежде узнать про насто-
ящих обитателей удиви-

тельного сказочного мира, 
мы встретили симпатичную 
черноволосую женщину, 
которая, как оказалось, 
поджидала именно нас. И 
совсем не сарафанное ра-
дио тому виной, а блага ци-
вилизации - по-видимому, 
соседи по мобильному по-
звонили и сообщили о ви-
зите незваных гостей.

Я сразу поняла, что у 
участка по улице Школьной 
и рукотворного сказочного 
уголка у ворот детского сада 
один создатель. Им оказа-
лась директор детсада Ни-
на Владимировна Агешина.

- Дизайном придомовой 
территории давно занимае-
тесь? - поинтересовалась я.

- Уже пять лет. Просто 
все свои задумки вопло-
тить не могу - идёт строи-
тельство дома.

- Фигурки ваших «квар-
тирантов» такие прелест-
ные,  естественные.  Их 

трудно смастерить?
- Они сделаны из бума-

ги, утрамбованной в капро-
новые колготки. Для прида-
ния сказочному персонажу 
натурального облика ис-
пользуются разные матери-
алы. Особенно тщательно 
нужно работать с лицом, 
чтобы отобразить характер.

- А время есть для твор-
чества?

- Находится. Замысел 
рождается неожиданно: 
идёшь, о чём-то думая, и 
тут приходит мысль о новой 
композиции. Настроение 
поднимается, когда масте-
ришь своими руками, укра-
шаешь участок. Перед до-
мом, на пригорке из земли, 
привезённой для планиров-
ки территории, мы разбили 
садик с клумбами, огоро-
женными частоколом, за 
ним ухаживает старичок-
садовник, а сторожат собач-
ки. Ничего не выбрасываем, 
всё в хозяйстве пригодится 
- калоши, пластмассовые 
бутылки, обувь, кухонная 
утварь, старые цветочные 
горшки… Моя главная по-
мощница - дочь Евгения.

- Я со счёта сбилась - 
так много на участке до-
машних цветов, а огород 
вы вообще превратили в 
розарий. Какие из множе-
ства домашних и уличных 
цветов ваши любимцы?

- Обожаю цветы! Гера-
ни, петуньи, ромашки, бар-
хатцы, розы. Мои любимые 
цветы - лилии, которых бо-
лее сорока разновидно-
стей, им отдана в огороде 
целая плантация, и астры.

…Ежедневный июльский 
дождик, внезапно превра-
тившийся в сильный ли-
вень, прервал нашу беседу - 
мы распрощались. Но даже 
эта недолгая встреча мно-
гое раскрыла в характере 
сельской интеллигентки. 
Она добра и милосердна, 
талантлива и трудолюбива. 
И совсем не случайно, что 
её любимый цветок - ли-
лия, символ чистоты, недо-
ступности искушениям.

Недаром говорят: хо-
чешь всю жизнь быть счаст-
ливым - стань садовником. 
Нина Владимировна Аге-
шина эту мечту многих лю-
дей воплощает в своём лю-
бимом увлечении.

» как же в нём 
всё красиво, 
затейливо, не-
обычно! за са-

моваром сидят, обняв-
шись, сударь с сударыней, 
а поблизости на пригороч-
ке белобородый дедок в 
саду трудится. 

Н.В. агешина

Начало на 3 стр.
В баскетбольных командах принято распределять 

игроков по амплуа: есть центровой, самый высокий 
игрок, который подбирает мячи под кольцом. Мы            по-
другому строим игру - на скорости, тактически грамотно, 
чтобы обыгрывать высокорослые команды, нужно быть 
разносторонним игроком, хорошо владеть      мячом. Мне 
нет смысла соперничать с более чем двухметровым 
центровым - я лучше обыграю его на площадке, чем 
лезть под кольцо, или с линии забью трёхочковый мяч. 

- а спорт помогает в реальной жизни?
- Безусловно. Спорт развивает целеустремлённость, 

дисциплинирует, он даёт возможность всегда быть в хо-
рошей физической форме и тонусе.

- Спасибо за интересный разговор. Поздравляю 
вас и ваших коллег с Днём физкультурника. Успехов 
на баскетбольной площадке!

Они «болеют» 
за район на паркете

администрация Тобольского района информи-
рует население о предстоящем строительстве 
подводящего газопровода к зданию детского сада 
«Колосок» в с. Верхние аремзяны, ул. Школьная.

За справками обращаться в отдел по земельным от-
ношениям администрации Тобольского муниципального 
района по адресу: г. Тобольск, ул. С. Ремезова, д. 24, 
тел.: 22-65-80.

Вера аНиКееВа, фото Тимура КаРымОВа


